

# Stadt Ratzeburg Jahreschronik 1987



## 925 Jahre Ratzeburg



Die Stadt Ratzeburg konnte 1987 ihre 925-Jahrfeier begehen. In Zusammenarbeit mit zahlreichen Vereinen, Verbänden und Institutionen wurde ein umfangreiches Programm zusammengestellt. Bei der Auftaktveranstaltung am 16. Mai in der Riemannhalle wurden gleichzeitig die Landesmusikschultage eröffnet. Dr. Henning Schwarz hob in seiner Festrede hervor, dass das Jubiläumsfest den städtischen Haushalt nur gering belaste, da es hauptsächlich von den Bürgern und ihren Vereinen getragen werde. Gegenüber dem Anspruchsdenken, das nach seinen Worten in den letzten Jahren die öffentlichen Haushalte stark belastet habe, sei in Ratzeburg in dieser Beziehung die Welt noch in Ordnung. Da im selben Jahr die Stadt Berlin ihre 750-Jahrfeier abhielt, wurde in Ratzeburg die Ausstellung „Berliner Stadtlandschaften“ gezeigt. Ebenfalls zu sehen war eine historische Ausstellung im Kreismuseum und eine Ausstellung „Der Nachbar in Mecklenburg / Stadt Schönberg“. Weitere Höhepunkte des Festjahres waren ein „Viehmarkt anno dazumal“ organisiert vom Vorstädter Bürgerverein, eine Kunstwiese, das Landesmissionsfest, der Tag der offenen Tür beim Bundesgrenzschutz und zahlreiche Konzerte (Wassermusik / Feuerwerksmusik auf dem Domsee). Zum Jubiläum hatte die Kreissparkasse eine Medaille und die Volksbank einen Silberbarren prägen lassen. Die Raiffeisenbank bot ihren Kunden einen besonderen Jubiläumsbecher an.



## 125 Jahre Ratzeburger Sportverein



Auf 125 Jahre Vereinsgeschichte konnte der Ratzeburger Sportverein zurückblicken. Zwischen Ende August und Mitte September gab es zum Jubiläum zahlreiche sportliche Höhepunkte. Ein Festkommers am 21. August in der Riemannhalle eröffnete die Jubiläumsveranstaltungen. Rund 500 geladene Gäste nahmen an diesem festlichen Auftakt teil, darunter der schleswig-holsteinische Innenminister Claussen und der Präsident des Deutschen Sportbundes Hans Hansen. Im September war der NDR mit seiner „Saturday Night Disco“ in Ratzeburg zu Gast. Im Jubiläumsjahr zählte der Verein 2.250 Mitglieder, die zwischen 17 verschiedenen Sportarten wählen konnten.



Der Gesamtvorstand des Ratzeburger Sportvereins von 1982 e.V.

## 50 Jahre Ratzeburger Schachclub

Anlässlich des 50-jährigen Bestehens des Ratzeburger Schachclubs lud der Verein zu einer „Ratzeburger Schachwoche“ ein. Im Rahmen der Veranstaltungen trat Schach-Großmeister Vlastimil Hort in der Pausenhalle der St. Georgsberger Schule im Simultanschach gegen 38 Gegner an. Er verlor in diesem vierstündigen Kampf dabei nur eine Partie, sechs Partien endeten remis.

## Landtagswahlkampf 1987

Ministerpräsident Dr. Uwe Barschel machte im Rahmen seiner Wahlkampf tour in Ratzeburg Station.



## Volkszählung

Am 5. Januar wurde in der Herrenstraße eine Erhebungsstelle für die Volkszählung am 25. Mai 1987 eingerichtet. Die Erhebungsstelle arbeitete aus Datenschutzgründen völlig unabhängig von der Stadtverwaltung. Gegen die statistische Erhebung hatte sich im Vorwege erheblicher Widerstand in der Bevölkerung erhoben.

## 3. Ratzeburger Gewerbeschau

Als attraktive Einkaufsstadt präsentierte sich Ratzeburg auf der 3. Ratzeburger Gewerbeschau, die rund 15.000 Besucher anzog. Handel, Handwerk und Gewerbe aus der Stadt und dem Umland nutzten die Chance, ihre Angebote vorzustellen.

Am 28. Oktober wurde in Wittlers Hotel der neue Wirtschaftsförderungsverein gegründet, der sich zum Ziel gesetzt hatte, mit neuen Aktivitäten die wirtschaftliche Entwicklung Ratzeburgs zu stärken und zu verbessern. Auf der Gründungsversammlung entschlossen sich etwa 50 Gewerbetreibende, Mitglied des neuen Wirtschaftsförderungsvereins Inselstadt Ratzeburg (W.I.R.) zu werden. Der W.I.R. trat das Erbe der 1973 gegründeten Aktiongemeinschaft Ratzeburg an, die sich zum Jahresende auflöste.

## „Lauenburgische Akademie“ in Ratzeburg eröffnet

Im Burgtheater fand die feierliche Eröffnung der „Lauenburgischen Akademie für Wissenschaft und Kultur“ statt. Der Präsident der Stiftung Herzogtum Lauenburg, Ministerpräsident Dr. Uwe Barschel, hatte zu diesem Anlass 450 Gäste eingeladen. Die Leitung der Akademie übernahm Dr. Werner Budesheim. Budesheim stellte in seiner Ansprache die Ziele und Aufgaben der Akademie vor. Neben Seminaren, Vorträgen und Kolloquien sollten auch Ausstellungen, Lesungen und Konzerte zur Bereicherung des Kulturangebots im gesamten Kreisgebiet durchgeführt werden. Ihren künftigen Sitz fand die „Lauenburgische Akademie“ im Möllner Stadthauptmannshof.

## Ratzeburg baut

Die umfassende Stadtsanierung wurde mit dem Ausbau der Schmiedestraße fortgesetzt.



Auch die Uferpromenade hinter dem Rathaus wurde fachkundig und aufwendig instand gesetzt.



## Schneechaos und Starkregen plagen Ratzeburg

Mitte Januar fielen erhebliche Schneemengen in Norddeutschland. Die Räumung dieser Schneemassen gestaltete sich für die 20 Mitarbeiter des Städtischen Bauhofs entsprechend schwierig. Auch Feuerwehr und THW waren im Einsatz, um die Lage zu bewältigen.



In den Sommermonaten zogen einige Starkregenereignisse über Ratzeburg hinweg, die zu einer Überforderung der Regenwasserkanalisation führten.



**Video Alpha** Video  
 Laufend neue Filme  
 TOP-Titel - Große Auswahl  
 Wegen Aufgabe des  
 Video 2000 Programms  
 vermieten wir als Dankeschön an unsere  
 treuen Kunden jeden Film für **3,- DM**  
 (bis zum 30. 6. 86)  
**Wo?**  
 2418 Ratzeburg, Töpferstraße 25  
 Tel. 04541/ 61 69  
 Öffnungszeiten: Montag - Freitag 13.00 - 21.00 Uhr  
 Samstag 10.00 - 13.00 Uhr und 16.00 - 19.00 Uhr

**Ihre Stadtwerke**  
 Das Wohl der Kunden ist unser erstes Streben

Strom-, Wasser- und Gasversorgung

Genießen und erholen Sie sich an den schönsten Stellen der Stadt

**AQUA STWA**

Wärmewasser Service: Für alle Arten Heizungsanlagen. Fragen stellen wir Ihnen gerne und kompetent. Wir sind für Sie da. Rufen Sie an: 04541/ 61 69

Halbesbad-Café: Für alle, die sich erholen möchten. Genießen Sie das gute Bier und das leckere Essen. Rufen Sie an: 04541/ 61 69

**stadtwerke JH**  
 RATZEBURG ODER  
 2418 Ratzeburg, Schweriner Straße 90, ☎ 0 21 21 + 23